

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 17 (1990)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** Comunicaciones del SSE

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Fallecimiento de Alice Briod, ex Directora del SSE

## Una abnegación infatigable



Alice Briod, que fuera durante muchos años Directora del Secretariado de los Suizos del Extranjero, falleció el 12 de diciembre de 1989, a la edad de 95 años, en Ecublens, cerca de Morges. Pasó los últimos años de su vida en una institución para ciegos que la había admitido, junto con su hermana, disminuida visual. Dado que ella tenía buena vista, pudo allí, hasta el fin de sus días, asistir a sus semejantes que tenían necesidad de ayuda, leyéndoles textos, narrándoles historias y ocupándose de ellos, lo que encuadraba perfectamente con su carácter, su origen y su educación.

Descendiente de una antigua familia de Lucens, en el valle de Broye, cantón de Vaud, Alice Briod se consagró al estudio del derecho, en Lausana, lo que en esa época era raro para una mujer. Terminó sus estudios en 1926 con

una tesis de doctorado sobre una ayuda a los pobres en el cantón de Vaud en la Edad Media, tesis que los especialistas consideran, todavía en nuestros días, como notable. Lo que es aún más singular es que Alice Briod, a quien Gonzague de Reynold había llamado en 1927 para ocupar un puesto en el Secretariado de los Suizos del Extranjero, hizo allí rápidamente carrera antes que le fuera confiada la dirección general. Gracias a sus capacidades excepcionales y, ante todo, a su confianza inquebrantable y a su convicción que los suizos del extranjero tienen un importante rol, muy pronto se convirtió en el alma del Secretariado o, como

bien dijo un suizo de Francia, en la «madrina patriótica». Su gran dedicación y su valor fueron tanto más admirables cuanto que se atravesaba por un período difícil, el de los años de la crisis y de la Segunda Guerra Mundial, un momento en el cual el Secretariado tenía que cumplir importantes tareas con escasos medios. Y, sin embargo, Alice Briod supo asumir sus pesadas responsabilidades de manera notable. Cuando se jubiló, en ocasión del Congreso de los Suizos del Extranjero de 1959 en Berna, el Consejero Federal Wahlen, entonces Jefe del Departamento Federal de Asuntos Extranjeros, destacó los méritos de la señorita Briod en los siguientes términos:

«Por su fe en la misión que le fue confiada, sus amplios co-

nocimientos, su comprensión de los problemas humanos y su trabajo infatigable, no solamente ha servido a la causa de los suizos del extranjero y a la patria en forma ejemplar, sino que es también un ejemplo vivo de las grandes cosas que una mujer es capaz de realizar en nuestro país. Por todo cuanto ha hecho, le agradecemos con todo mi corazón». A esas sentidas palabras de un alto ex magistrado de nuestro país, que ejerció él mismo su actividad en el extranjero durante muchos años, queremos agregar nuestro sincero agradecimiento a Alice Briod. Nunca la olvidaremos así como tampoco olvidaremos su actividad benefactora

M.N.

## El comité para escuelas suizas en el extranjero

El Comité para Escuelas Suizas en el Extranjero asume desde ahora la forma jurídica de la asociación. Hasta fin del año pasado, el Comité era una comunidad de trabajo, instituida por la Organización de los Suizos del Extranjero y de la Fundación para Jóvenes Suizos del Extranjero. Desde el 1º de enero de 1990, el Comité es una asociación autónoma. Su nueva forma jurí-

dica no cambia nada ni a los fines ni a las tareas del Comité: éste continuará proporcionando ayuda y consejo a las escuelas suizas del extranjero reconocidas por la Confederación.

### Dirección:

Comité para Escuelas Suizas del Extranjero  
Alpenstrasse 26  
CH-3000 Berna 16  
Teléfono 031 44 66 25  
fax 031 44 21 58

## Congreso de 1990 en Friburgo

## Problemas de formación

La formación de los jóvenes suizos y suizas del extranjero es el tema central del Congreso de los Suizos del Extranjero de este año, que tendrá lugar del 17 al 19 de agosto en Friburgo.

El Congreso ofrecerá una excelente ocasión para:

- informarse sobre las necesidades de formación en Suiza y en el extranjero,
- estudiar, en el curso de debates entre congresistas y ex-

pertos, los problemas relacionados con la formación, que evolucionan aceleradamente, - formular, a la intención de las autoridades y del público suizo, las preocupaciones de la Quinta Suiza en ese sector clave.

¡Nos regocijamos con su participación! Se ruega inscribirse, hasta el 15 de julio, mediante el boletín de inscripción publicado en la última edición de esta revista.

SSE

## Anuncio a los cooperadores del Fondo de Solidaridad de los Suizos del Extranjero

La Asamblea General Anual tendrá lugar el 17 de agosto de 1990 en Friburgo, dentro del marco del Congreso de los Suizos del Extranjero. En la orden del día figuran los asuntos estatutarios tales como el informe anual, las cuentas anuales de 1989 así como las elecciones.